



## 校長室より

北の地方からは紅葉の便りが届くようになりました。(北海道からは積雪も聞かれますが)校庭の桜の葉っぱも黄色く色づきはじめました。いつになったら終わるのだろうと思われていた残暑も、ようやく終わりを告げたようです。スーパーの店頭には、秋の味覚がたくさん並べられ、こんなところからも秋の深まりを感じます。

先日、愛犬の散歩をしている途中で、椎の実を拾っている年配の男性を見かけました。通り過ぎるときに、「椎の実ですか？」と声をかけると、その老人は「ええ、椎が落ちてると、つい拾ってしまいます。」と答えられました。「そうですね、我々の子どものころは、こんな物しか食べる物がなかったですからね。」と言うと、「そうでしたね。」と笑いながら話されました。たったこれだけの会話だったのですが、50年をさかのぼるには、充分の会話でした。本当に食べるものがなかった子ども時代、栗や椎、アケビなどは、この季節のごちそうでした。学校が終わると、友だちと公園や山へ行き、ポケット一杯に拾ってきた椎の実。固い殻を歯で割りながら、中の白い実を食べながら遊びました。今から思っても、そんなに美味しいものでもなかったのですが、空腹を満たすために、一生懸命食べました。そういえば、椎の実がはじけるのが待てずに、青いうちから取って、中の小さな実を食べたこともあります。米粒よりも小さな実でした。遠い昔の、なつかしい思い出です。皆さん方の子どもの頃の遊びや生活の様子を、お子様に語ってあげてください。きっと楽しい時間が過ごせることと思います。



## 台風

もう何度この話題を取り上げた出しょうか。毎週のようにやってくる台風は、今回の二つで29号となりました。台風は時として恵みの水をもたらしてくれます。でも、大きな被害を与えることもあります。26号による伊豆大島の被害は、たいへんなものでした。今回の27号・28号は、思ったよりも陸地に近づくことはなく、この地方では恵みの雨となったようです。でも、四国地方の豪雨や、未だに捜索が続く伊豆大島のみなさんにとっては、たいへん不安な時間を過ごしたことと思います。



金曜日の運動場

今週は久しぶりに晴天が続くようです。木曜日には遠足・社会見学が予定されています。

楽しい遠足のため、とびっきりの晴天を期待したいですね。

### 陸上記録会とさつまいも大収穫祭が延期

この台風の接近で、二つの行事が延期になってしまいました。一つが6年生の陸上記録会です。水曜日に予定されていたのですが、朝からの雨で28日（月）に延期になりました。今のところ、月曜日は晴天の予報ですから、このお便りを読んで頂いているときには、無事終了していることと思います。また、PTAのさつまいも収穫祭も11月2日（土）に延期になりました。雨と畑の状態が悪いことのためですが、何とか2日は快晴になってほしいですね。この時期の長雨はあまり記憶にありませんが、今週からはこの長雨を取り戻すような晴天が続いてほしいものです。

### 後期 学校開放日

11月8日（金）・9日（土）は学校開放日です。先日お配りしたプリントの要領で実施させていただきますので、どうぞご来校ください。後期は普段の授業だけでなく、たくさんのゲストティチャーにも来て頂き、いろいろな授業を展開していただきます。普段なかなか見られない授業もありますので、ごゆっくりご覧下さい。



2年の皆さんの苺

それから、津波に備えての外付け階段が出来てから1年以上が経過しました。今回、ご希望される方に、実際にこの階段を上って屋上まで行く体験をしていただきます。ご希望される方は、午後1時になりましたら、外付け階段前にご集合ください。二日間とも実施しますが、荒天の場合中止することもありますので、あらかじめご了解ください。

### 学校開放日の駐車場について

☆ 11月8日（金） → ハートプラザ北側駐車場

第一保育園・総合支所駐車場・JA駐車場および路上等へは絶対に駐車しないでください。また、場合によってはハートプラザ駐車場も使えなくなることがあります。あらかじめご了解ください。

☆ 11月9日（土） → 御菌総合支所駐車場

第一保育園・ハートプラザ駐車場・JA駐車場および路上等へは絶対に駐車しないでください。

※ できるだけ徒歩か自転車でご来校ください。皆様のご協力を、よろしく願いたします。